
令和元年度 学校教育アンケート 【保護者記述】 

 

Ⅳ その他 学校教育に関して、ご意見・ご提案があればお書き下さい。 

 

【部活動等に関して】  

〇部の顧問の先生がとても熱心にご指導頂き大変ありがたいです。思春期のもやもやした時期に一生懸命

にスポーツに打ち込むことで気持ちの発散になると思いますし、心身ともに成長できると思います。 

〇いつも大変お世話になっております。子どもが中学に入って部活を始め、明るくなりました。本当にあ

りがとうございます。 

〇部活動は教育委員会の元、川西市規定で活動してもらいたい。 

〇部活動の運営に関しては、子どもが疑問をもっていることがあるようです。手続きを忘れて試合に出場

できない子もいたようで、もう少し先生方で確認して頂ければ幸いです。先生方もご多忙かと思います

が、よろしくお願いします。 

〇部活動にて、子供たちへの恫喝、思いやりのない声掛け、部費の使途不明、公式試合にも関わらず公私

混同、遠方への遠征も引率なく子供たちだけで行かす、など。 

〇休日の部活動を休む時の連絡は、何時頃から学校に連絡したらつながりますか？ 

（以前始まる１５分前とか５分前に連絡してもずっと留守電になっていました） 

 間違いだったらすみません。 

〇部活動の時間をもう少し増やしてほしい。 

〇部活など外部コーチが入り、熱心に指導して頂いているのは感謝していますが、子供に平等に教えてや

ってほしいです。外部コーチは、先生ではないので、子供に対しての対応に感情が入りすぎるのは、他

の子供からするとやる気がなくなったり、悲しい思いをしたり‥・すみません、せっかく教えて頂いて

いるのに。 

〇教育に意見はないが、部活には専門コーチをつけてほしい。 

〇時々でも良いので、平日の部活の様子を生徒にわからないように、こっそり見てほしい。 

〇部活動顧問の先生は、ご負担が大きいのはわかりますが、先生によっては、試合出場回数が減る（手続

きを忘れる）など、生徒たちは残念な思いを強いています。露骨なひいきも親の耳に入っています。子

どもにとっては短い２年半。もう少し思いやりや愛をもって、活動を支えていただきたいと思います。 

〇部活動の部をもっと増やしてほしい（水泳部や柔道部など）。 

 

【学習指導に関して】 

●学力アップについてですが、今一つ効果を感じることが残念ながらありません。 

●勉強がおいついていない所は、何度も宿題などプリントで学習できるようにしてほしい。また、テスト

結果がクリアできていない子は、出来ない所の問題、また英語の単語プリントをこまめにテストしてほ

しい。 

●もっとはやくテスト範囲終わってほしい。 

●この先、英検（その他）など、受験に必要になるのであれば、在学中に全員にその機会を与えてほしい。 

●反抗期の息子は、学校の話など聞いても答えてもらえず、Ⅲの３～６はよくわかりません。提出物も期

限日に出せてなかった時も、もう少しきつく子どもに提出するように注意してもらいたい。親が必死に

なって言っても、子どもにやる気がなければこちらもどうすることもできません。 

●子供が勉強のわからないところを聞く時間が、休み時間くらいしかなく、結局わからないままという状

態なので、もう少し質問しやすい環境があればいいのに‥と思います。 

●宿題の量、難易度ともに真ん中辺りの学力の子が５０点を取るための教育に思えます。ついていけない

子には量も多くつい答えを出すだけになるし、上位の子にとっては、時間を使うだけで伸びにはつなが

らない。公立中なとので仕方ない部分はあるが、もう少し習熟度別教育にならないのか。 

●英語の授業を参観しました。もう少し英語を楽しく学べる様な教科書の内容も大切ですが英語をもっと

身近に話せる様な授業も取り入れてほしいです。 

●漢検や英検などもっと積極的に大多数が受けるようにすすめてほしい。 



●テスト内容が難しいわりには、本当にどの生徒にも成績をあげてやろうという努力は感じられないよう

に思います。 

●部活の時間が減り、自由な時間が増えたことにより、部活仲間と娯楽施設へ行くことが増えて困ってい

る。親の言うことを聞かない年齢です。もう少し学習に意欲を持てるような環境になればと感じます。 

●教科書その他の教材が多すぎて、荷物が重すぎる。教室のロッカーに荷物が入りきらない。もう少し教

材などをシンプルにまとめてほしい 

●提出物など期限が書いてあるのに、その前にせかしすぎである。 

●週末課題だけの宿題だけでは少ないように思います。 

●授業をもっと楽しくしてほしい。 

●家庭学習の習慣についてですが、週末課題という形ではなく、毎日提出しなければならない課題があっ

た方が良いのではないでしょうか。塾へ行っている子に合わせて課題なのかなと思っていましたが、塾

へ行っていない家の子どもは、毎日机へ向かう習慣がありません。１年生の頃から塾へ行かせないとダ

メなのでしょぅか。 

 

【生徒指導・学校生活に関して】 

◎ジェンダーレスの時代になってきています。女子の長ズボンの着用を許可している学校も徐々に増えて

きていますので、ぜひ検討をお願いします。子どもは冬に足が冷えていてつらいと言っています。 

◎南中生は、いつ見ても身だしなみがきちんとしているし、外で規則を外して、着崩すということも見受

けられません。だからこそ、その点を信頼して防寒をもう少し早いうちから認めてはと思います。セー

ター類は１１月中旬から OK なのに、手袋・マフラーが１２月に入らないとダメなのは、可哀想です。 

 耐寒力は個人差がありますし、末端部は中々温まらないので。 

◎いつも重たいカバンで登下校は危ない。 

◎慣例ということで、ずっと行われているが、今に沿った内容に変更すべき。 

（授業中に上着を脱ぐときは先生の許可がいる・冬に防寒具の着用が不可など） 

◎頭髪、清掃時のルールがこの時代でどうかと思います。罪する教育、古いですね。 

◎伝統は良いが、時代の進化に沿った変化も必要だと思います。例えば、女子の制服「タスキ」は要りま

せん。自分の体調に合わせて自由に上着の着脱をさせてほしい。学校は軍隊ではありません。 

下着の色まで注意されるのはセクハラ以外の何でもありません。 

◎靴や靴下などの基準を改めて明確にしてほしい。身だしなみや言動など不適切な生徒にはきちんと指導

をしてほしい。 

◎現在高２の上の子の時よりあいさつをしない子が多い。南中生は大きな声で元気にあいさつをしてくれ

てたのに残念に思います。 

◎学校規則がブラック規則になっていないか？個人の尊重も必要なのではないか？ 

◎ハイソックスをオッケーにして下さい。 

◎“ブラック校則”（下着は白など）生徒と共に考え、改測していってほしいです。 

 

【教職員に関して】 

△先生の暴言が毎日続いていることに子どもは苦痛を感じています。物を投げたり、という話もあり、何

らかの対応を検討していただきたい。 

△生徒に対する先生の言葉遣いがあまりよくない。靴と靴下は白となっているが、すぐに汚れ清潔感どこ

ろか不潔としか感じないので、華美でない色を可能としてほしい。 

△担任の先生が、テストは範囲変更の重要な手紙を生徒に渡すのが遅れて、他のクラスの友達から聞くと

いうことがありました。子どもが困っていました。 

△問題行動のある生徒（暴力）に対して、１学期に対応をお願いしたが、いまだに改善されておらず、学

校に対して不信感がある。 

△特別支援学級生徒への先生方の対応・向き合い方が、とても適当にあしらっている様に見えます。それ

を見ている生徒たちにも伝わっている様に見えます。ちゃんと一人の子どもとして平等に接してあげて

下さい。 



△先生方生徒たちの距離が近いことは良いことだと思いますが、なれ合いのように見えているところがあ

るので、もう少し距離を保ち、先生方への尊敬するような関係になれればと思います。 

（友達の延長、少し植えの先輩のような関係に見えます） 

△子供から聞いたことで、ある先生が生徒のやる気をなくすことを言う先生がいます。 

△Ⅲ－６の規律について、暑くなりだした頃でも、授業の始めには腕まくりがダメだとか、上着着用の義

務など、少し異様だと思います。規則だけに縛られるのではなく、臨機応変さや他人との違いを認め合

えるように、自由な心を育んでもらいたいと思っています。 

△運動会の最中、１人の生徒が先生２人と話し合い？指導を受けている様子があり、もし生活指導だとし

たら、する意味があったのか疑問に思いました。周りからすると異様な光景でしかたなかったです。 

△体育大会中、グラウンドで保護者が立ち入り禁止区域に入らないように見守る先生がすごく態度が悪か

ったです。お疲れになるのも、サービス業でもないのも分かります。それについても、ポケットに手を

入れて浅く座り、ぶっきらぼうに注意するのはどうかと思います。子供たちにそんな姿を見せておきな

がら、子供たちの態度に注意しても伝わらないのではないかと思います。 

△威圧的な先生も少なからずいらっしゃる中、親しみやすく、話を聞いて下さる先生もいらっしゃり、子

供も信頼しています。いつもありがとうございます。 

△いつも子供たちのために一生懸命取り組んで頂いてありがとうございます。 

△勉強でわからない所を先生に聞きにくい環境があるようです。間違いを「ダメ」という言葉だけではな

く、どうダメなのか、どうしたらいいのか、中学生なのだからそれぐらいわかるでしょう、ではなく、

もう少し子どもに寄り添ってもらえたらありがたいです。信頼できる先生がいないというのは寂しいで

す。 

△SNS で南中の制服を着たまま投稿したり、友達と獲った写真を本人の許可なく載せることを学校でも

やめるようによびかけてほしい。 

△先生にも人間なので好き嫌いはあると思いますが、感情的になる先生（特に女の先生）も見ていると、

子供たちが余計に反発すると思う。 

△体調不良で休みが続いている生徒に対して、もう少し教師が話を聞いてあげたりしてほしいです。その

中で原因がわかることもあるのではないでしょうか。 

△先生のその日の機嫌で対応や態度が違いすぎるので、子どもがその先生の授業を毎回不安ながら受けて

います。 

△勉強ができる子とできない子に対して、態度を変えたりしないで下さい。大事な時期です。子どもに対

しての対応の仕方を改めて下さい。 

△規律が保たれ、ピシッとした行動をよく見かけますが‥その時に少しでもできていない子に対しての先

生方の態度が怖いです。 

△Ⅱの⑤については、先生によって差があると思う。 

△子供の上辺だけではなく、きちんと内面に目を向けてくれる先生が少ない。個人の主観で評価をつけな

いでほしい。 

△もう少し生徒によりそって頂きたかったです。 

△生徒に何か注意をするとき、ふさわしくない行動に対して注意をしてほしい。「どうして言わないとわか

らないのか？」など、大人の社会の中でパワハラとされていることは、生徒にも言わないでやってほし

い。 

△理不尽で高圧的な態度で生徒の対応をする先生がいます。威圧的に押さえつける指導は、生徒の意欲を

なくしてしまうと思います。もう少し、人と人としての話ができる関係であってほしいです。もちろん、

生徒としっかりと向き合ってくださっている先生もいらっしゃいます。 

△一部の教師の中には、部活動のあり方や週末課題の意味など、学校で決まった以外の考え（反対意見な

ど）を生徒に言ったりするので、子どもが混乱したり、傷ついたりしています。 

 

【全体的な事に関して】 

◆平日の自宅学習をもっとするよう課題を増やしてほしい。平均点が低いように感じる。部活の先生、イ

ジメ、差別。話をきちんと聞かないので、相談しやすく対策を考えてほしい。 



◆先生方も子どもたちも精一杯頑張っているのだと思います。ただ、不登校の子が多いことからも、もう

少し学校の在り方を考えていってほしいと思います。学校全体で。 

◆学習面に力を入れず、規律指導へ力を大きく注いでいると思われ、子どもたちがそれに疲労している。 

無意味なルールが多く（靴下、くつ、季節ごとの服装の調節など）、守ることに必死で、勉強するより 

大事なことを勘違いしている子どもも多い。ルールは必要だと思うが、それが何の為のルールであるか

をまず指導すべきである。 

また、学校へ行った際の教員のあいさつができていないのは、学校の長の指導不足かと思われる。なぜ、

教師陣があんなに暗く、保護者へのあいさつもまともにできないのかと疑問を感じる。 

子どもたちの観察力は優れているのに、教師であれば分かるはずである。 

子どもたちの指導の前に、教師陣が一体となり、明るく働きやすい場を作り、生き生きと仕事ができる

場に南中がなっているのか、まずは大人である教師がよく考え、校長、教頭、上に立つものは良く考え

るべきである。そうすればおのずと、子どもたちは教師を尊敬し、授業中の態度も学習面も変化がある

と思う。教師の中には、非常に子どもたちに力を注いでおられる先生もいるが、一人、二人では学校は

成り立たない。まずは先輩方が手本をみせるべきだと思う。 

◆兄弟とも大変学校が大好きで、部活動もとても頑張っています。行事や部活動についても先生の取り組

みについて感謝しております。これからもよろしくお願いします。 

◆子供たちの話を聞いていると、子供は大人が思っているより、色々なことを見て、感じているんだなと

思います。 

◆以前は、先生方が子供たちのために熱心に指導をしていることなど、学年懇談や学年通信で感じていた

が、今年度はそんな情報が少ないため、熱心に指導して下さっているのか感じられません。 

◆クラス替えをなるべくしゃべりやすい人と同じクラスにしていただきたいです。 

◆時間外に学校に電話をした際、留守電になり、何回か困ったことがあります。何故留守電にしているの

かは十分存じておりますが、何か他の連絡手段があると助かります。何時もお世話になりありがとうご

ざいます。 

◆生徒像は生徒や先生方がよく取り組んでいる。学習面は、上と下の差が激しすぎるので、学習が苦手な

生徒にはもっと手厚い補習などするべきだと思う。得意な子については、もう少しレベルを上げた授業

をしてもらいたい。学校規律は、時代に合わない事が多いと思う。上着を着るのにわざわざ先生に確認

したり、女子については、この寒い制服のみで登校させるのもどうかと思う。中には、とても頑張って

いる先生もたくさんいらっしゃいますが、生徒も本当によく頑張っています。が、それを見てくれない

先生がいるのも事実です。それがきっかけで不登校になる子供もいるようですので、決めつけやおしつ

けではない指導を心から願っています。 

◆下校時刻が変更になる時には、学年だよりで何時何分下校と時刻を知らせてほしい。 

◆休み時間に勉強をしていると周りから変な目で見られるらしいです。困った学校です。 

◆もっと生徒たちの事を見るべきである。都合の悪いことから目をそらさず、大人として教師として責任

のある行動をしていただきたい。 

◆生徒の安全面において、PTAから保護者名札を配布されましたが、学校印がないため、簡単にコピー作

成ができるので、部外者も学校行事等に学校内に立入りやすいのではと感じます。 

◆学校給食について早期に導入してほしい。南中グランドに給食センターを建設予定とのことですが、そ

れまでに他のセンターで対応が可能であれば、検討してほしい。 

◆規律を重んじるからか、反対に自主性が損なわれているように思います。生徒が先生と話しても、「どう

せ～」というあきらめの気持ちが根付いているように思います。 


